

AMLO rechaza opinar y se limita a pedir unidad y armonía en el tribunal

Lo relevante es que haya elecciones libres y limpias, aseveró el Presidente

**EMIR OLIVARES
Y ARTURO SÁNCHEZ**

Sin querer entrar a fondo en el conflicto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el presidente Andrés Manuel López Obrador recomendó unidad y armonía.

“No opino de eso. Ahí les ofrezco disculpa, porque es algo que tiene que ver con el proceso electoral y es mejor no opinar, y desear que haya unidad, armonía, para que el pueblo pueda elegir libremente a sus autoridades”.

Ante una pregunta sobre la crisis en la máxima autoridad electoral (luego de que tres de cinco magistrados de la sala superior rompieron con el presidente de esa instancia, Reyes Rodríguez Mondragón, y le exigieron su renuncia), el mandatario federal indicó que lo relevante para el país es la democracia efectiva: “Elecciones limpias y libres, sufragio efectivo, voto efectivo, democracia efectiva”.

Señaló que la oposición no crece debido a que no ha comprendido que la ciudadanía ya no permite la manipulación. “No han entendido los reacomodos que se han venido presentando en los últimos tiempos”, dijo ayer desde Palacio Nacional.

E insistió: “Por mucho control que haya de los medios, por mucha manipulación que puedan ejercer por conducto de los medios los corruptos antidemocráticos, ya no funciona, eso ya no tiene un efecto. Ese es el problema de algunos, por eso no hay una oposición creciente, porque no han querido entender que ha habido cambios, sobre todo en la mentalidad del pueblo”.

Se dijo a favor de que haya acuerdos en el TEPJF y eso contribuya a instituir una verdadera democracia en la que “el pueblo elija libremente a sus gobernantes. Eso nos ha hecho falta, no es exagerado sostener que por falta de democracia, México no ha podido estar en el sitio que le corresponde”.

Pese a ello, el jefe del Ejecutivo afirmó que se va avanzando y quedará el hábito democrático entre la ciudadanía: “La cultura democrática va a ser una herencia para las nuevas generaciones. Eso es lo que deben estar pensando todas las autoridades electorales, en eso”.